

## Comisión Interna para la Igualdad de Género del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM

### MINUTA CInIG 3/2024

Siendo las 11:09 del 19 de marzo de 2024, se dio inicio de manera presencial en la sala de docencia a la tercera reunión de la Comisión Interna para Igualdad de Género del CRIM.

Participantes:

- Berenice Chávez Barrera, integrante.
- Claudia Verónica De la Torre Noreña, integrante.
- Sandra Villalobos Nájera, integrante.
- José Ricardo Gutiérrez Vargas, representante.
- Óscar Juárez García, integrante
- Bárbara Desirée Vázquez Domínguez, secretaria.

#### 1. Revisión y aprobación de la minuta de la sesión anterior

Se dio un espacio para hacer observaciones a la minuta. Se aprobó por unanimidad.

#### 2. Taller de masculinidades

No se llevó a cabo el taller de masculinidades programado en el marco del 8M, ya que solo asistieron dos personas; se improvisó una conversación informal con los dos varones que asistieron, la tallerista, Sandra, Ernesto y José Ricardo. Fue una desazón que más allá de su significación negativa, da cabida a preguntarse por qué los varones no se interesan en el tema de cuidados, ya que incluso se cambió el enfoque de masculinidades y violencia de talleres pasados, al tema de cuidados. Sigue siendo un reto el nulo interés de varones, principalmente investigadores, en las actividades de la CInIG; nos plantea como comisión cuál es nuestra incidencia y cómo se concibe el género y estas actividades en la comunidad para resignificar el propio trabajo.

Se propuso considerar un mayor tiempo de difusión a las actividades, aunque no necesariamente la difusión se traduzca en participación. También, se reflexionó en torno a cómo volver institucional y no una cuestión individual la decisión de participar, ya que la idea de la comisión es que se institucionalice la perspectiva de género siguiendo los objetivos planteados desde la CIGU, por lo que se deben solicitar otros apoyos para que la gente participe, como permisos y tiempos establecidos para que la comunidad se integre a estas actividades; pues además del trabajo, tiempo y esfuerzo de la comisión, se destinan recursos del centro. En ese sentido, **se acordó** solicitar a las autoridades que encabezan las secretarías, convoquen a su personal a cubrir una cuota de asistencia las actividades de la CInIG, vía carta y anexando el plan de trabajo.

### 3. Plan de trabajo 2024

La actividad de difusión en marzo se ha retrasado pero esta semana se realizará la actividad para tener el material de difusión en abril. En cuanto a las actividades del mes del orgullo LGBTTIQ+, se siguen puliendo las propuestas. En cuanto a la próxima sesión del círculo de lectura, se reprograma para el 26 de abril para dar tiempo a realizar la lectura del libro *Mil soles espléndidos*.

En cuanto a la actividad propuesta por Rocío Carrillo, la conferencia que fue la actividad que se consideró, dado el costo de \$5000 que ella propone, al estar en un centro de investigación donde hay especialistas en el tema a quienes se puede solicitar cubrir esta actividad, se acuerda buscar otra actividad para el 25N que es la única que faltaría cubrir en el plan de trabajo 2024.

También se hizo del conocimiento a la comunidad que ya está cargado en el STIG el programa anual 2024; se recuerda que es importante llenar los formatos de cada actividad, como lista de asistencia e informe de cierre de cada actividad, pues con base en ellos se llenan los informes trimestrales.

### 4. Capacitación de nuevas integrantes

Ya llegó la convocatoria de la CIGU para el curso de capacitación de nuevas integrantes, que esta ocasión será autogestivo; al final podrán plantear una propuesta a partir de los árboles de problemas para que se incorporen en el plan de trabajo de la CInIG 2025.

### 5. Sala de lactancia

Sobre la propuesta de cambiadores de la Dra. Casique, ya se hizo llegar de manera formal a la dirección una propuesta que va más allá de instalar cambiadores de pañales en los baños, que es tener una sala de lactancia en el CRIM, siguiendo los acuerdos de la sesión anterior.

### 6. Convocatoria 2024

Ya se compartió a la comisión la convocatoria 2024 de la CInIG y también ya se hizo llegar a Consejo Interno, quien verá su aprobación en su próxima sesión el 2 de abril. Se pensaba mandar un correo el día de mañana miércoles 20 de marzo a toda la comunidad; no obstante, se propuso reagendar esta fecha y la del 3 de abril, recorriendo la convocatoria al lunes 8 de abril a las 11 horas vía Zoom. Se pedirá vía dirección mandar correo para convocar dos veces: 20 de marzo y 1 de abril como recordatorio. Se imprimirá un formato de carta motivo para tener impreso y que sea más asequible a toda la comunidad cumplir con este requisito.

La próxima sesión se reprograma para el 23 de abril vía Zoom, para dar tiempo de que lleguen las solicitudes al 17 de abril. El 23 de abril se enviará a Consejo Interno la lista de personas seleccionadas para su aprobación en su sesión del 7 de mayo. La sesión del 21 de



mayo es presencial por la incorporación de las y los nuevos integrantes y la designación de nueva/o representante y secretaria/o de la comisión.

Siendo las 11:57am se dio por terminada la sesión.

#### FIRMA ASISTENTES

Berenice Chávez Barrera	
Claudia Verónica De la Torre Noreña	
José Ricardo Gutiérrez Vargas	
Bárbara Desirée Vázquez Domínguez	
Óscar Juárez García	
Sandra Villalobos Nájera	